

DIARIO

DE PALMA



febrero de 1812.

del jueves 27 de

San Alexandro , y S. Leandro obispo.
Luna llena á las 6 en punto del dia.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	10 grad.	28 p. 3	l. O. sereno.
12 del dia.	10 grad.	28 p. 3	l. S. idem.
5 de la tarde.	10 grad.	28 p. 3	l. Idem.

PORTUGAL.

Lisboa 4 de enero.

El primero del corriente arribó á esta barra un numeroso convoy procedente de los puertos de Inglaterra, y acabó de entrar el 2, con tropas de todas armas, artillería, pertrechos y dinero. El 3 principiaron á desembarcar las tropas, que se suponen ser 2^o infantes y 1^o soldados de caballería con 600 caballos, y por la noche se baxaron á tierra hasta 180 caxones de dinero. Hoy no ha permitido el tiempo que se continúe el desembarco.

(Gazeta de la Regencia.)

ESPAÑA.

Continúa el artículo de oficio.

Gallegos 20 de enero de 1812.

Milord: En mi despacho del 9 informé á V. E. que habia atacado á Ciudad-Rodrigo, y en el del 15 le di cuenta del pro-

greso de las operaciones hasta aquella época. Ahora tengo el gusto de participar á V. E. que tomamos la plaza por asalto ayer despues de anohecido.

Desde el 15 al 19 continuamos completando la segunda paralela y las comunicaciones con ella, é hicimos algunos progresos zapando hácia la cresta del glasis. En la noche del 15 avanzamos igualmente de la izquierda de la primera paralela, por el declive de la altura hácia el convento de S. Francisco hasta un punto, desde el qual se veian los muros de la falsabraga y de la ciudad, y sobre el que se construyó una batería de 7 cañones, que principió su fuego la mañana del 18. — Entre tanto las baterías de la primera paralela continuaban su fuego, y ayer por la tarde no solo habian maltratado considerablemente las defensas de la plaza, sino que habian hecho brechas en el muro de la falsabraga y en el cuerpo de la plaza, que se juzgaron practicables: mientras que la batería colocada sobre el declive de la altura, que habia sido principiada la noche del 15, y habia abierto su fuego el 18, habia producido igual efecto aun mas adelante á la izquierda y enfrente del arrabal de S. Francisco. — Por lo tanto determiné asaltar la plaza, sin embargo de que los aproches no habian llegado á la cresta del glasis, y que la contra-escarpa del foso estaba aun entera. En consecuencia se dió el ataque ayer á prima noche en cinco columnas separadas, compuestas de las tropas de las divisiones tercera y ligera, y de la brigada del brigadier general Pack. Las dos columnas de la derecha, conducidas por el teniente coronel O-Coole, del segundo de cazadores, y del mayor Ridge, del regimiento quinto, fueron destinadas á proteger el avance de la brigada del general mayor Mackinson, que formaba la tercera, á lo alto de la brecha en el muro de la falsabraga; y componiéndose todas estas columnas de las tropas de la tercera division, estuvieron baxo el mando del teniente general Pictou. — La quarta columna consistia en los regimientos 49 y 52, y parte del 35, que siendo de la division ligera á las órdenes del mayor general Crawford, atacado las brechas sobre la izquierda enfrente del arrabal de S. Francisco, y cubrian la izquierda del ataque de la brecha principal por las tropas de la tercera division; y el brigadier general Pack fué destinado, con su brigada, que formaba la quinta columna, á hacer un falso ataque sobre el frente meridional del castillo. Ademas de estas cinco columnas, el regimiento 94, perteneciente á la tercera division, descendió al foso

en dos columnas por la derecha de la brigada del mayor general Mackinson para proteger el descenso de aquel cuerpo al foso y su ataque por la derecha en la falsabraga, contra todos los obstáculos que se suponía habrían opuesto los enemigos.

Todos estos ataques fueron felices, y aun el brigadier general Pack excedió á mis esperanzas, convirtiendo el falso que se le previno en uno real y efectivo, y habiendo su vanguardia, al mando del mayor Linn, seguido á las tropas enemigas desde las obras avanzadas de la falsabraga, donde hizo prisioneros á quantos se le opusieron.

El mayor Ridge, del segundo batallon del quinto regimiento, habiendo escalado el muro de la falsabraga, tomó por asalto la brecha principal en el cuerpo de la plaza, en union con el regimiento 94 del mando del teniente coronel Campbell, que se dirigió por el foso al mismo tiempo, asaltando la brecha de la falsabraga los dos al frente de la brigada del mayor general Mackinson. Así estos regimientos, no solo cubrieron desde las trincheras el avance de la brigada del mayor general Mackinson con sus primeros movimientos y operaciones, sino que la precedieron en el ataque.

Los mayores generales Crawford y Bandeleur, y las tropas de la division ligera se adelantaron tanto por la izquierda, que á ménos de media hora de haber comenzado el ataque, se vieron en posesion de las murallas de la plaza, todas unidas y en formacion, rindiéndose entónces el enemigo, que habia sufrido considerable pérdida en la contienda.

No puedo ménos de decir, aunque con grave sentimiento, que la nuestra ha sido grande, especialmente en oficiales superiores, y muy apreciables en el ejército. El mayor general Mackidson perdió desgraciadamente la vida en la casual explosion de uno de los almacenes cerca de la brecha, despues de haber conducido valerosa y felizmente al ataque las tropas de su mando. Tambien el mayor general Crawford fué gravemente herido, mandando la division ligera en el asalto, por lo que recelo me veré privado de su auxilio por algun tiempo.

Así mismo fué herido el general Bandeleur, pero no tan gravemente que no hubiese podido continuar en el campo. Fuérono igualmente el teniente coronel Colborne del regimiento 52, y el mayor Jorge Napier sobre la brecha, mandando en el asalto una parte de la division ligera.

Tengo gran satisfaccion en manifestar á V. E. la uniforme y valerosa conducta , y el espíritu general en la empresa , y el sufrimiento y constancia en el trabajo , con que los generales , oficiales y tropa de las divisiones primera , tercera , quarta y ligera , y la brigada del brigadier general Pack, que ha mandado el sitio, se distinguieron durante las últimas operaciones.

El teniente general Graham me asistió en la direccion y órden de los detalles del sitio , ademas de desempeñar las obligaciones de general comandante de la primera division , y le soy realmente muy deudor por sus consejos y advertencias para el feliz éxito de la empresa. (Se continuará.)

PALMA.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Ibiza en un dia , el patron Joseph Llovet , valenciano , laud Sto. Christo , con 23 pasajeros y géneros.

De Torredembarra en 3 dias , el patron Luis Matheu , catalan , laud S. Joseph , con vino , aguardiente y cáñamo.

De Vilanova en un dia , el patron Gregorio Fenellós , valenciano , laud S. Luis , con 10 pasajeros y lastre.

De Idem en idem , el patron Gerardo Rosés , catalan , laud la Caridad , con vino , aguardiente y papel.

De Idem en 2 dias , el patron Joseph Millet , catalan , laud el Angel de la Guarda , con vino , aguardiente y papel.

Quaderno. Manifiesto que ofrece al juicio del público el P. Antonio Córís , presbítero del Oratorio de S. Felipe Neri , de su conducta durante la guerra actual , y el mismo que podrá servir de contextacion al escrito del canónigo Avellá &c.: su precio 4 rs. vn. Se hallará en la imprenta de este diario.

Aviso. En la calle de los Angeles , cerca de las Capuchinas , casa núm. 11 , se halla un eclesiástico que enseña las primeras letras , leer , escribir y contar ; y tambien enseña los principios de gramática : se avisa para quien quisiere enviar sus hijos á esta enseñanza.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, calle de Can-sa-vellá.